

UNIVERSITE GRENOBLE ALPES	Référence GALAXIE : 235
----------------------------------	--------------------------------

Numéro dans le SI local :	37728
Référence GESUP :	0983
Corps :	Maître de conférences
Article :	26-I-1
Chaire :	Non
Section 1 :	24-Aménagement de l'espace, urbanisme
Section 2 :	
Section 3 :	
Profil :	Conception urbaine et projets d'urbanisme
Job profile :	Urban design and urban projects
Research fields EURAXESS :	Architecture Other Geography Other Other
Implantation du poste :	0383546Y - UNIVERSITE GRENOBLE ALPES
Localisation :	Grenoble
Code postal de la localisation :	
Etat du poste :	Vacant
Adresse d'envoi du dossier :	
	38400 - SAINT-MARTIN D'HERES
Contact administratif :	SEBASTIEN GOMEZ
N° de téléphone :	RESPONSABLE POLE RECRUTEMENT ENSEIGNANTS
N° de Fax :	07 63 55 41 79 04 76 01 26 78
Email :	00 00 00 00 00 dgdrh-recrutement-ec@univ-grenoble-alpes.fr
Date d'ouverture des candidatures :	22/02/2024
Date de fermeture des candidatures :	29/03/2024, 16 heures 00, heure de Paris
Date de prise de fonction :	01/10/2024
Mots-clés :	aménagement de l'espace et du territoire ; aménagement ; urbanisme ; projet urbain ; théories de l'aménagement et de l'urbanisme ;
Profil enseignement :	
Composante ou UFR :	UFR INSTITUT D'URBANISME ET DE GEOGRAPHIE ALPINE (IUGA)
Référence UFR :	
Profil recherche :	
Laboratoire 1 :	UMR5194 (200311865N) - Pacte - Laboratoire de sciences sociales
Application Galaxie	OUI

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de handicap).

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984.

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

Maître de Conférence campagne 2024



L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale.
Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.
L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.



56 200 étudiantes et étudiants

7 800 personnels

71 unités de recherche



www.univ-grenoble-alpes.fr



HR EXCELLENCE IN RESEARCH

Profil court : Conception urbaine et projets d'urbanisme

Job profile: Urban design and urban projects

Section CNU : 24

Article de recrutement : 26-1

Date de prise de poste : 01/10/2024

Localisation : Grenoble

Mots-clés :

Conception urbaine

Projets d'urbanisme

Politiques urbaines

Transformation matérielle de l'espace

Action collective

Euraxess research field:

Urban design

Urban projects

Urban policies

Material transformation of space

Collective action

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

- Composante UFR IUGA : M. Sébastien Leroux, Directeur de l'IUGA

par mail : sebastien.leroux@univ-grenoble-alpes.fr

- Laboratoire PACTE : Mme Laurence Dumoulin, Directrice de Pacte

par mail : laurence.dumoulin@umrpacte.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt pour l'enseignement, une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA, de se reconnaître dans les valeurs de l'UGA, notamment ouverture sur le monde, éthique et intégrité scientifique, un intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

- Applicants must prove their motivation for teaching and have a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard and be in alignment with UGA's values in particular openness to the world, probity, integrity and ethics, capacities for team work, interest to invest for the community and a sense for environmental and social engagement.

Descriptif Enseignement :

- Le profil recherché est un profil généraliste dans le domaine de l'urbanisme, maîtrisant les savoirs de la conception urbaine et du projet d'urbanisme. La personne recrutée disposera également de connaissances sur les mécanismes de la fabrique urbaine et territoriale.
- Elle disposera de compétences en dispositifs pédagogiques type atelier mobilisant étudiants et praticiens autour de mises en situation professionnelles.
- Il est attendu de la personne recrutée qu'elle puisse :
 - intervenir en tronc commun de Licence mention « Géographie et Aménagement » comme au sein des parcours « Aménagement et développement territorial » et « Urbanisme » ;
 - intervenir dans l'ensemble des formations du Master mention « Urbanisme et Aménagement » (parcours UPU, AUEP, IDATT, MOBAt, TRUST) ;
 - avoir une capacité à enseigner les techniques de la conception urbaine et de la représentation (enquête spatiale, morphologie urbaine, représentation graphique, etc.) ;
 - maîtriser les pédagogies actives, et plus particulièrement le montage, le suivi et le pilotage d'ateliers de projet ;
 - être capable de développer une approche métier de l'urbanisme et de l'aménagement tant en Licence qu'en Master sous la forme d'enseignements dédiés ou d'animation de sessions de sensibilisation ;
 - enseigner en langue anglaise.

Teaching profile:

- We are looking for a person who is well versed in the field of urban planning in its global sense, including urban design, urban projects and urban and regional planning.
- The person recruited will have experience in workshop and design studio teaching methodology that will involve students and practitioners in professional working situations.
- We are looking for a colleague who:
 - would be able to teach in the core curriculum of the Bachelor of Geography and Planning, as well as in the "Geography, Space and Society", "Planning and Development" and "Urban Planning" programmes,
 - would be able to teach in all the courses of the Master of Urban Planning and Design (UPU, AUEP, IDATT, MOBAt and TRUST programmes), would be able to teach urban design and representation techniques (spatial survey, urban morphology, graphic representation, etc.),
 - masters active teaching methods, and more specifically, setting up, monitoring and managing design studios,
 - would be able to develop an approach to urban planning professions at both Bachelor's and Master's level in the form of dedicated teaching or awareness-raising sessions;
 - is able to teach in English.

Descriptif Recherche :

- L'activité de recherche de la personne recrutée s'inscrira dans le champ de l'urbanisme et de l'aménagement de l'espace et portera plus spécifiquement sur les processus de conception urbaine dans le cadre des projets d'urbanisme.
- Dans un contexte de remise en question de la démarche et des échelles du projet urbain, le travail de recherche portera sur l'analyse de l'évolution des pratiques, méthodes et outils des acteurs engagés dans la transformation de la ville.
- Ce travail se focalisera notamment sur les modalités d'articulation des projets d'urbanisme avec les politiques urbaines et territoriales (p. ex. planification, participation citoyenne, mobilité, inclusion et développement social urbain) ainsi que sectorielles (p. ex. environnement, transport, logement, développement économique). Ce travail pourra également s'effectuer à différentes échelles spatiales (depuis l'espace public jusqu'aux grands territoires) et temporelles (p. ex. urbanisme temporaire et/ou transitoire, planification stratégique, prospective).
- D'un point de vue méthodologique, la personne recrutée mobilisera des méthodes qualitatives. Celles-ci permettront de renouveler les modes d'observation de la conception urbaine en tant qu'action de transformation matérielle de l'espace mais également en tant que forme d'action collective. De manière plus spécifique, les méthodes qualitatives mobilisées par le ou la candidate seront appliquées à l'analyse de la mise en œuvre opérationnelle des projets. L'approche méthodologique pourra s'appuyer sur des démarches comparatives, notamment internationales.
- La personne recrutée contribuera aux recherches du laboratoire Pacte, notamment au sein des équipes Villes et Territoires ou Justice sociale. Elle viendra apporter sa contribution aux travaux des équipes en lien avec les recherches portant sur le projet urbain et la planification territoriale à l'heure des transitions. Enfin, elle doit avoir une activité de recherche de haut niveau et être en capacité de développer des collaborations internationales. Sa capacité à mobiliser des réseaux de recherches internationaux sera appréciée.

Activités administratives :

La personne recrutée participera à la vie collective de l'UFR en assumant des responsabilités pédagogiques, y compris, potentiellement, une responsabilité de parcours de formation.

Research profile:

- The candidate's research will be in the field of urban and spatial planning, and will focus specifically on urban design processes in the context of urban planning projects.
- As approaches and scales of urban projects are being questioned, the research will analyse changes in the practices, methods and tools used by those involved in transforming cities.
- The research will focus on the links between urban planning projects, urban and territorial policies (e.g., planning, citizen participation, mobility, inclusion and urban social development) and sectoral policies (e.g., environment, transport, housing, economic development). The research could also be carried out at different spatial scales (from public space to large territories) and time scales (e.g., temporary and/or transitional urbanism, strategic planning, foresight).
- From a methodological point of view, the candidate will use qualitative methods. These will make it possible to renew modes of observation of urban design as an action of material transformation of space, but also as a form of collective action. More specifically, the qualitative methods used by the candidate will be applied to the analysis of the operational implementation of projects. The candidate's methodological approach may be based on comparative approaches especially at an international level.
- The candidate will contribute to the Pacte laboratory's research, particularly within the Cities and Territories or Social Justice teams. They will contribute to the work of the teams in connection with research in urban projects and spatial planning in times of transition. Finally, the person recruited must have a high level of research activity and be able to develop international collaborations. Their ability to mobilise international research networks will be appreciated.

Administrative activities:

The person recruited will participate in the collective life of the faculty by taking on teaching responsibilities, including, potentially, the responsibility for degree programmes.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (l'Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages candidates with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Teacher-researchers are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique Exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, Restauration, Aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Le dépôt de candidature s'effectue sur [Galaxie](#), le portail des personnels du supérieur.

Pour plus d'informations concernant le calendrier de la campagne, rendez-vous sur notre [Site emploi](#).